

Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie



Mitteilungen des Präsidenten

Liebe Mitgliederinnen und Mitglieder,

da Sie die letzten Mitteilungen erst vor kurzem erreichten, kann ich die Mitteilungen für dieses Heft relativ kurz gestalten. Ich möchte Sie informieren, dass wir anlässlich der Mitgliederversammlung eine kleine Satzungsänderung beschließen müssen. Diese Satzungsänderung wird Ihnen rechtzeitig zur Mitgliederversammlung zugehen. Sie bezieht sich auf eine schon stattgefundene Satzungsänderung der DGCH, zu der wir gehören. Weiterhin kann ich mitteilen, dass die DGKJ beabsichtigt, ihre Kongresse zukünftig nur in bis zu 4 Städten in Deutschland durchzuführen. Aus diesem Grund werden wir gezwungen sein, zukünftig einen Kongresspräsidenten unabhängig des Veranstaltungsortes zu wählen. Auf der Mitgliederversammlung der DGKJM im September in Potsdam soll das beschlossen werden.

Prof. Dr. med. D. Roesner
Präsident der DGKCh

Mitteilungen aus den Kliniken

Erlangen



Als Leiter der Kinderchirurgischen Abteilung im Universitätsklinikum Erlangen ist **Herr Professor Carbon** ernannt worden.

Kinderchirurgischer Nachruf

Prof. Sitzmann ist am 18.10.2009 verstorben. Er wurde am 17.11.1935 geboren und war ehemals Direktor Universitäts-Kinderklinik Homburg/Saar.

In Memoriam Friedrich C. Sitzmann



Friedrich C. Sitzmann war einer der prominenten Kinderärzte und Hochschullehrer unserer Zeit. Uns Kinderchirurgen bleibt er in Erinnerung als Mitglied unseres Präsidiums, in dem er 5 Jahre die Deutsche Gesellschaft für Kinderheilkunde (später: Jugendmedizin)

vertreten hat. Er war präsent und hat zurückhaltend, aber konstruktiv mitgearbeitet. Bei Fragen, die beide Gesellschaften angingen hat er klug beraten. Den Ausgleich hat er über den persönlichen Kontakt gesucht und gefunden. In Erinnerung bleibt eine Diskussion über die Enterocolitis, in der er dafür plädiert hatte, frühzeitig den Kinderchirurgen hinzu zu ziehen.

Friedrich C. Sitzmann hat die Universitätskinderklinik des Saarlandes von 1977 bis 2004 geleitet. Von seinen wissenschaftlichen Schwerpunkten seien das Impfwesen, der Stoffwechsel, die Labormedizin, die Infektionen, die Unfälle und Vergiftungen, die Präventivmedizin, aber auch die Naturheilkunde genannt, von den zahlreichen Publikationen sei die „Duale Reihe Pädiatrie“ erwähnt.

Sitzmann war Träger der Ernst-von-Bergmann-Plakette der Bundesärztekammer für seine Verdienste in der ärztlichen Weiterbildung und Ehrendoktor der Universitäten Damaskus und Conacry, weil er sehr erfolgreich Verbindungen nach Syrien und Guinea geknüpft hatt. Nach einer schweren Operation 2008 schrieb er, er habe alles gut überstanden. Aber das war nicht so und er wusste es auch bald. Der letzte Satz seines Briefes lautete: „... alles Gute für Sie und die Gesellschaft“. Damit meinte er uns Kinderchirurgen und hiermit wird dies weitergegeben.

Frank Höpner

Correspondence

Dr. Joachim Suß

Kinderkrankenhaus Park Schönfeld
Frankfurter Straße 167
34121 Kassel
Germany
Tel.: 0561/9285 0
Fax: 0561/9285 230
joachim.suss@park-schoenfeld.de
Internetadresse der Deutschen Gesellschaft für
Kinderchirurgie: <http://www.dgkch.de>